



SAVE THE DATE – CONFERENCE DE PRESSE et TABLES RONDES

Seconde édition du baromètre « Education sans violences : usages et perception des parents »

Présentation des résultats de la seconde édition du baromètre Fondation pour l'Enfance x IFOP sur l'usages des Violences dites Educatives Ordinaires et focus sur leur usage dans le sport

Suivie de témoignages et éclairages d'experts

Judi 6 juin 2024, de 8h30 à 13h

Maison de la Radio, 116 Avenue du Président Kennedy, 75016 Paris

Accès gratuit sur inscriptions : [lien d'inscription](#)

Dans la perspective des Jeux Olympiques de Paris 2024, la Fondation pour l'Enfance se mobilise pour mettre en lumière une réalité souvent occultée : la banalisation des Violences Éducatives Ordinaires (VEO) au sein de la pratique sportive.

Pour l'édition 2024, l'étude dépassera le cadre domestique pour s'étendre au milieu sportif. Cet élargissement vise à mieux appréhender et prévenir les violences physiques et psychologiques susceptibles de s'établir entre les entraîneurs et les enfants avec des répercussions potentielles sur la santé et le développement de ces derniers.

Accueil café à partir de 8h30

- 9h** **Joëlle Sicamois**, directrice de la Fondation pour l'Enfance, *Enjeux et contexte des travaux*
- Mot d'ouverture : Mme Sabrina Sebaihi**, députée et rapporteure de la Commission d'Enquête sur les défaillances au sein des fédérations françaises de sport, du mouvement sportif et des organismes de gouvernance du monde sportif
- 9h30** **Présentation des résultats du baromètre : Marion Chasles-Parot et Lisa ROURE – IFOP**
Présentation des résultats du baromètre initié par la Fondation pour l'Enfance auprès 1 000 parents
- 10h15** **Ouverture des tables rondes par Nathalie IANNETTA, Directrice des sports de Radio France**

Table ronde 1 : Témoignages et constats des Violences Éducatives Ordinaires sur le terrain

Modérateur : Laurent Bonvallet, membre du CNVIF (Comité National des Violences Intra-Familiales) et du CVM (Contre les Violences sur Mineurs)

À propos de la Fondation pour l'Enfance

Depuis 1977, la Fondation pour l'Enfance, reconnue d'utilité publique, s'attache à repérer et à lutter contre les violences faites aux enfants. Elle détecte les dispositifs innovants portés par le champ associatif et joue le rôle de pépinière de projets.

<http://www.fondation-enfance.org>

Emma Oudiou, Ambassadrice de la Fondation pour l'Enfance et ancienne athlète de haut niveau : *témoignage*

Aurélien Lacour, référent Prévention des violences à la Fédération Française de Golf : *diversité des formes de violence et relation entraîneur-athlète-parent*

Valentine Duquesne, référente violences au Comité Paralympique et Sportif Français : *l'exposition des enfants en situation de handicap aux violences quotidiennes*

Emmanuelle Lefebvre Mayer, infirmière-puéricultrice, Éluée CNOI (Conseil National de l'Ordre des Infirmiers), membre du CNVIF (Comité National des Violences Intra-Familiales) : *l'exposition du corps des enfants dans le cadre sportif*

11h30 Table ronde 2 : Impact et solutions pour une pratique sportive sûre

Modératrice : Eve Simonet, réalisatrice, coproductrice et CEO de on-Suzanne : *présentation du documentaire « Ré-inventer l'enfance »*

Benjamin Ecuyer, ancien athlète tennis de table, auteur de « Je vais t'aimer jusqu'à ce que mes poumons cèdent » : *témoignage*

Katia Palla, patinage artistique, Directrice La Voix de Sarah, Association contre les violences dans le sport

Mona Pantel, chargée de mission Lutte contre les violences et les discriminations au ministère des Sports et des Jeux olympiques et paralympiques : *état des lieux et engagements du gouvernement*

Marc Leplongeon, journaliste au journal l'Equipe : *impact des médias dans le traitement des violences dans le sport*

12h30 Clôture : Stephan Lipiansky, chef de projet alliances éducatives Think Tank VersLeHaut, ancien professeur agrégé : *présentation des rapports « Le sport, terrain d'éducation », « Le sens de l'autorité » et « Partageons les clés de la confiance ».*

12h45 Echanges avec la salle

À propos de la Fondation pour l'Enfance

Depuis 1977, la Fondation pour l'Enfance, reconnue d'utilité publique, s'attache à repérer et à lutter contre les violences faites aux enfants. Elle détecte les dispositifs innovants portés par le champ associatif et joue le rôle de pépinière de projets.
<http://www.fondation-enfance.org>